
Protokoll Elternratssitzung vom 27.09.2022 
Kindergärten und Primarschule Burgstrasse 

       
Datum: 27. September 2022 

Ort:  Musiksaal Burgi 

Zeit: 19:30-21:00 Uhr 

Protokoll:  Bettina Goth 

Traktanden 

Erster Teil 
1. Begrüssung 
- Giglia von Laer lässt sich aufgrund der kürzlichen Geburt 

ihres Kindes entschuldigen. 
- Kurze Vorstellungsrunde (fast vollzählig) 
2. Protokoll der Sitzung vom 23.05.22: 

keine Anmerkungen 

Patrick 
Arasimavicius 

Zweiter Teil 
3. Mitteilungen Schulleitung 
- Start ins SJ 2022/23 in Vollbesetzung der Stellen, was 

aktuell nicht selbstverständlich ist. Es gab einen 
Begrüssungsanlass für alle Erstklässler/innen und alle 
Zuzügler/innen. Auch im Kindergarten gelang der 
Begrüssungstag und der Start ins neue SJ gut (Frau 
Trosi). 

- Es gibt bereits vier Klassen in der Gemeinde mit 
ukrainischen Schülerinnen und Schüler. Der Bedarf 
scheint aktuell gedeckt. Am Standort Burgstrasse stehen 
bei Bedarf ebenfalls ein bis zwei Räume für ein bis zwei 
Klassen zur Verfügung.  

- Der Spiel- und Sporttag konnte am Verschiebetermin inkl. 
Rangverkündigung stattfinden.  

- Die Sternwanderung steht bevor. Kiga (26.10.) und 
Primarschule (25.10.) werden an separaten Tagen 
wandern. Wir hoffen auf gutes Wetter. 

- Die Schulbroschüre ist neu in digitaler Form auf der Burgi 
Homepage abgelegt. 

- Schulfest: Am Samstag, 10. Juni 2023 feiert der 
Schulstandort Burgstrasse inkl. Kindergärten das 10-
jährige Jubiläum. Hilfe aus der Elternschaft ist erwünscht. 
Als Ansprechperson bzw. Koordinatorin erklärt sich 
Denise Schmuckli bereit. Angebote/ Ideen vom letzten 
Mal waren: Tombola, Chor, Kaffee, Schokokussmaschine, 
Torschiessen. 

 
Frau Hohl 
 



- Welche Themen/ Traktanden gehören in den ER? Welche 
werden bilateral gelöst? Das Flussdiagramm, welches an 
die Elternschaft gemailt wurde, zeigt den Umgang auf. 

- Als ER kann das Basler Schulblatt freiwillig bestellt 
werden (siehe Anhang Mail mit Link). Es muss jedes SJ 
neu beantragt werden. Zusätzlich ist es digital zu lesen. 
Bestellformular für das Basler Schulblatt auch im 
Internet unter der Adresse: 
https://www.edubs.ch/publikationen/baslerschulblatt 

4. Schulrat/Elternrat 
Vorletzte Woche war die erste Sitzung. Nun ist ein 
Mitglied mehr im Schulrat Burgstrasse. Es ist Denise 
Wallace (Einwohnerrätin und Mitglied der 
Sachkommission Bildung und Familie). 

T. Buholzer/T. 
Koller 

5. Mögliche Anlässe mit Kindern und Eltern fürs 
laufende SJ 2022/23 
Wünschenswert wäre einmal pro Jahr ein Klassen-Anlass 
z.B. zu Halloween oder im Advent, damit Eltern sich 
austauschen können. Es werden Beispieleaus anderen 
Klassen vorgestellt. Solche Anlässe bspw. Grillen im 
Wenkenpark werden vom ER organisiert und teilweise 
auch die Lehrpersonen dazu eingeladen.  

Franco Bruno / 
Kiga 
Paradiesstrasse 
1a 
 

6. Rückzugsmöglichkeiten während der Pause: 
Gibt es die Möglichkeit, sich als Gruppe auf dem Areal 
zurückzuziehen?  
Das Areal im Burgi ist klein. Eine definierte Ruhezone 
existiert nicht. Mittwochs wird in der Turnhalle 
Mädchenfussball angeboten. Evtl. im Schüler-/ 
Schülerinnenrat thematisieren. Die SuS haben oft gute 
Ideen. 

Grit Laue / 5a 

7. Patenschaft Gotti/Götti-System 
Göttisystem wird in Kiga und Schule umgesetzt. Es stellt 
sich die Frage, ob 3. Klässler alt genug sind, um 
Gotti/Götti zu sein? 
Früher waren 5. Klässler Gottis/Göttis. Damals zeigte 
sich, dass der Altersunterschied zu gross war. 5. und 6. 
Klässler haben einen neuen Fokus und können sich 
womöglich nicht auf die Göttikinder konzentrieren. Zudem 
bleiben diese nur noch 1-2 Jahre im Schulhaus. Die 4. 
Klässler wollte man eher vermeiden, da dadurch immer 
der Link zur alten Lehrperson gemacht wird (3 Jahres 
Zyklus). Die Schule begrüsst dieses Setting: 1./3. Klasse. 
Es soll eine Starthilfe sein. Die Chemie passt nicht immer. 

Yvonne Ettwig / 
Klasse 6a 

8. Klassen-Durchmischung nach der 3. Klasse 
Wie sind die bisherigen Erfahrungen mit der 
Klassendurchmischung nach der 3. Klasse? 
Es wurde noch nicht systematisch evaluiert. Ab SJ 
2022/23 wurde die Durchmischung nach der 3. Klasse 
offiziell gestartet. Einige Eltern bestätigen, dass es ein 
guter Ablauf sei. Neue Freunde zu finden, kann Anfangs 
Mühe machen, aber auch das legt sich bald. Ansonsten 

Yvonne Ettwig / 
Klasse 6a 



gibt es viele positive Feedbacks zur Durchmischung. Die 
Lehrpersonen schätzen diesen Prozess ebenso und 
machen positive Erfahrungen damit. Im Kiga findet 
regulär jedes Jahr eine Durchmischung statt. Dies wird 
von den Kiga Lehrpersonen sehr begrüsst. Schweizweit 
ist es kaum zu finden, dass Schülerinnen und Schüler 
sechs Jahre lang zusammenbleiben. Eine künftige 
Umfrage in der 6. Klasse wäre wünschenswert. 

9. Beleuchtung auf dem Schulareal 
Es ist abends sehr dunkel auf dem Pausenhof. Kinder, die 
bis spät in der Tagesstuktur oder der Band sind, finden ihr 
Fahrrad nur schwer. Gibt es die Möglichkeit einer 
Beleuchtung? 
Es gibt Bewegungsmelder, die nach 4 Min. ausgehen. 
Geplant ist die Sanierung der Turnhalle. Im Zuge dieses 
Projektes wurde die Problematik der Beleuchtung 
thematisiert. Der Entscheid liegt nicht in der Zuständigkeit 
der Schulleitung, sondern der Gemeinde. Die SL ist 
zuversichtlich, dass dies mittelfristig umgesetzt werden 
kann. Auch wenn Eltern sich bei der Gemeinde melden, 
wird es so eingeschätzt, dass die Gemeinde keine nur 
kurz dauernde temporäre Lösung umsetzt. 
Eltern können ihre Bedenken und den Wunsch nach 
Veränderung der SL zukommen lassen. Das könnte 
weiteren Schub geben. Die Mehrheit des ER möchte 
diesbezüglich etwas unternehmen. Grit Laue übernimmt 
die Koordination.   

Bettina Goth / 
Patrick 
Arasimavicius 
Klasse 6b 

10. Baufälliger Lattenzaun des Pausenhofes 
Es besteht die Sorge, dass Kinder sich am brüchigen 
Lattenzaun verletzten könnten. 
Das Problem ist bekannt. Die Hauswartin flickt 
regelmässig, soweit möglich. Sie ist mit den zuständigen 
Personen der Gemeinde dazu im Austausch. Der Zaun 
steht unter Denkmalschutz. Sollte sich ein Kind 
tatsächlich am Zaun verletzen, bitte unbedingt melden.  
Eltern können ihre Bedenken und den Wunsch nach 
Veränderung auch hier der SL zukommen lassen. Auch 
zu diesem Thema übernimmt Grit Laue die Koordination.     

Grit Laue / 
Klasse 5a 

11. Diversität in Arbeitsmaterialien  
Wie wird das Thema Diversität in Schulbüchern usw. 
thematisiert? 
In den Lehrmitteln der Schule (z.B. Zahlenbuch, die 
Sprachstarken usw.) werden verschiedene Menschen 
abgebildet: Geschlecht, Ethnie, Behinderung, 
Familiensysteme usw. Die Lehrmittel werden regelmässig 
überarbeitet und passen sich der Zeit an. Wir sind aber 
mit der Wahl der Lehrmittel eingeschränkt. Es ist für die 
Schulleitung ein wichtiges Thema und wird z.B. mit dem 
Mädchenfussball im Schulalltag gelebt. Im Kindergarten 
gab es Situationen, in welchen das Thema Diversität 
angesprochen und behandelt wurde. 

Tanja Dorin / 
Klasse 1b 



12. Schulgarten, Klasse 3a von Frau Simão 
Die ER der 3a bitten um Hilfe/ Unterstützung zum 
Räumen und Pflegen des Schulgartens. In erster Linie 
sind die Eltern der 3. Klassen angefragt. Wer aber auch 
interessiert ist, ist herzlich willkommen und kann sich 
gerne melden. 

Daphne Caporale / 
3a 

Termine für die ER-Sitzung im Schuljahr 2022/2023:  
• 10.01.2023 / 19.30 – 21.00  
• 20.03.2023 / 19.30 – 21.00 
• 23.05.2023 / 19.30 – 21.00 

 

 

 

Herzliche Grüsse Bettina Goth und Patrick Arasimavicius 


